

L'Alliance bancaire mondiale sur le climat cesse ses activités

Dossier de la rédaction de H2o
October 2025

Le groupe bancaire mondial lancé par Mark Carney en 2021 pour lutter contre le changement climatique a voté pour sa propre dissolution. Un porte-parole de l'Alliance bancaire Net Zero, soutenue par les Nations unies, a déclaré que ses membres avaient voté pour mettre fin à la structure par adhésion et utiliser plutôt les directives climatiques élaborées par le groupe comme référence. À la suite de ce vote, l'Alliance a immédiatement cessé ses activités.

L'actuel premier ministre du Canada avait lancé le groupe en tant qu'envoyer spécial des Nations unies pour le financement de l'action climatique, en amont de la conférence des Nations unies sur le climat à Glasgow, en octobre, en 2021. L'Alliance bancaire était un pilier de l'Alliance financière de Glasgow pour la carboneutralité, qui visait à associer le secteur financier aux efforts climatiques. À ce moment, M. Carney avait déclaré qu'elle servirait de forum stratégique pour assurer une transition plus large, plus profonde et plus rapide vers une économie carboneutre. À son apogée, l'Alliance bancaire comptait plus de 140 banques mondiales, toutes engagées à fixer des objectifs de décarbonation à court et à long terme afin d'accélérer la réduction des émissions. La pression politique soutenue de groupes publicains américains a conduit de grandes banques américaines à quitter l'Alliance après l'élection de Donald Trump en novembre dernier. Elles ont été progressivement suivies par d'autres.

Radio-Canada